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▼はじめに 

このニュースレターは、八戸市連合町内会連絡協議会の取り組みや八戸

市内の連合町内会・町内会・自治会での活動などを紹介し、相互の情報

共有や各町内会等での活動に役立てていただくこと、さらには、市民の皆さ

まにもお読みいただき、町内会の活動への関心を高めていただくことを目的に

発行するものです。 

 1 スマートフォンやインターネットの 

利活用講座開催・・・・・・・・・1 ページ 

2 地域で育む BOSAI講座開催 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・2 ページ 

3 地域の活動紹介【諏訪三丁目 

町内会】・・・・・・・・・・・・・・・・2 ページ 

4 町内会長長年従事者感謝状贈呈式 

開催・・・・・・・・・・・・・・・・・・・3 ページ 

5 町内会加入促進部会員決定 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・3 ページ 

6 市長との公民館サロン開催 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・4 ページ 

7 町内会活動 Q＆A・・・・・・・・4 ページ 

8 第 1回 38地区連合町内会長による 

情報交換会開催・・・・・・・・・・4 ページ 

 
 

   

  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和6年11月6日（水）、八戸グランド

ホテルを会場に『スマートフォンやイン

ターネットの利活用講座』を開催しまし

た。講座には町内会役員、PTA関係者、

市民活動団体の方など42人が参加しま

した。 

講師に特定非営利活動法人あおもり

IT活用サポートセンターインストラク

ターで、さいとうサポート代表の斎藤美

佳子氏をお招きし、インターネットとス

マートフォンの地域での活用方法や事例

についてお話しいただきました。 

また、講座参加者限定のお試しオープ

ンチャットが開設され、実際にチャット

に参加することで使い方を確認するとと

もに、チャットを活用して講座について

の質疑応答や各町内会の情報共有を行い

ました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2ページ 

をを開開催催ししまましし

たた！！ 

      地域の活動紹介  

令和 6 年 11 月 10 日（日）、諏訪三丁目町内会では、類家中央

5 号公園で 530(ごみゼロ)運動と焼きいも会を開催しました。  

 開催のきっかけとなったのは、諏訪三丁目の小学生６０人が 

参加した 9 月 8 日（日）の柏崎地区区民運動会です。 

 区民運動会後の反省会で、「若い人たちに向けて町内会について

もっと PR する必要があるのでは」、「もっと魅力のある活動・ 

イベントをやってはどうか」との意見が出た中で、子ども会の方

から「530 運動の後に焼きいも会をやったらどうか」との提案が 

あり、多数の賛同を得たことから、実施することになりました。 

 運営においては、子ども会や有志の方、高校生からも協力を得

て、前日の準備から当日の片づけまで手伝ってもらいました。 

 当日は、530 運動に大人 17 人、子ども４人、焼きいも会に 

大人 24 人、子ども 21 人の参加があり、最後には手伝ってくれた

人たちで大きな輪を作り、改めて自己紹介をしてもらい、大盛況

のうちに終了しました。 

 イベント終了後、子ども会の方から「老若男女問わずに、お付

き合いを深める活動がしたくて、復活させた焼きいも会です。 

少しずつですが、今後も地域のためにいろいろな活動を考えてい

きたいです。」とのメッセージが届きました。 

 今後もこのような行事を通して、町内の方々の交流を深めて 

いきたいと考えています。 

 なお、今回の活動を通じて 2世帯が町内会に新規加入しました。 

諏訪三丁目町内会の吉田博進会長にお話を伺いました。 

 この活動は 

『まちづくりインターン助成金』を

活用して実施されました。 

 

詳しくはこちらから 

(市ホームページ) ➡ 

 

 

令和6年11月10日（日）、江陽公民館を会場に日本人と外国人が一緒

に災害時の対応を学ぶ『地域で育むBOSAI力講座』を開催しました。

講座には江陽地区住民、地域の企業で働くインドネシア人実習生など約

40人が参加しました。 

この講座は、令和２年度の上長地区、令和３年度の白銀地区、令和４

年度の鮫地区、令和５年度の桔梗野地区に続き今回で5回目の実施とな

り、講師は国際多文化研修ラボ 代表理事の松本義弘 氏が務めました。 

地域住民は、まず第1部の「やさしい日本語」講座において、「やさ

しい日本語」とは何かを学んだ後、文章を「やさしい日本語」に変換す

る練習を行いました。 

その後の第2部では、インドネシア人実習生とともに、避難所での外

国人支援を想定したロールプレイに取り組み、第1部で学んだ内容を踏

まえて外国人避難者の情報の聞き取りに挑戦し、「避難者登録カード」

を作成しました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和 6年度 町内会加入促進部会員（任期 2年） 

3ページ 

八戸市では、長年にわたり地域の振興と地域住民の福祉の増進に御尽力いただいた町内会長の

方々に対し、敬意と感謝の意を表するため、感謝状の贈呈を行っています。 

令和6年度は、町内会長を5年以上務めた元町内会長28人に感謝状を贈りました。 

10月22日、八戸グランドホテルで行われた贈呈式には12人の御出席をいただき、熊谷市長が感

謝の言葉を述べ、一人一人に感謝状と記念品を手渡しました。 

 [感謝状を贈呈した方々は、次のとおり] 

 ・大館恒夫 様(岬台地区連合) 
   （岬台一丁目） 

・沼 高夫 様(金吹沢) 
 

・下田榮子 様(忍町)  

・中村益雄 様(堤町) 
 

・山田直久 様(南鹿島) 

・髙森修 様(一番町) 

・三浦辰男 様(柳町) 

・西山幸一 様(高館) 

・杉本清美 様(堀川) 

・佐藤靖治 様(高岩) 

部会長 五戸 保夫 旭ヶ丘町内連合会 

会 員 榎本 一則 湊地区連合町内会 

〃 嶋本 満洋 町畑地区連合町内会 

〃 春日 惇夫 島守地区自治会連合会 

 

・北山博秋 様(館地区連合) 
     （通清水） 

・中村進一 様(中居林地区連合)   
（梨ノ木平） 

・藤ヶ森三男 様(多賀台四丁目西) 

・堰端治 様(島守地区自治会連合) 
（第四区） 

・村上勝美 様(双葉町) 

・木村菊一 様(橋向北) 

・兼田正 様(高州町) 

・牛木秀一 様(東類家) 

・磯嶋榮助 様(白浜) 

 

 

・大橋正治 様(金浜) 
 
・佐 雄三 様(館越) 

 

・藤田康雄 様(荒町) 

・菊池武 様(多賀台連合) 
 

・大江哲郎 様(第二桜ケ丘) 

・木村勇雄 様(中平) 

・音喜多博 様(舟見町) 

・岩間祥郎 様(西売市) 

・福岡文男 様(白銀台北) 

 

 

 

 

八戸市連合町内会連絡協議会では

町内会加入促進部会員を募集してお

りましたが、９月 25 日(水)の理事会

において左表のとおり部会員が決ま

りました。 

今後、このメンバーで町内会加入

促進事業に関する事項について検討

を進めてまいります。 
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 編集発行：八戸市連合町内会連絡協議会（事務局：八戸市総合政策部市民連携推進課） 

電話番号：0178-43-9182 FAX 番号：0178-47-1485 

電子メール：renkei@city.hachinohe.aomori.jp 八戸市 市連合 

令和 6 年 10 月 16 日（水）、八戸グランドホテ

ルにて、『令和 6 年度第 1 回 38 地区連合町内会

長による情報交換会』を開催しました。 

はじめに、八戸市から町内会に協力を依頼して

いる取組について各担当課より報告しました。 

その後、「これからの町内会活動について」と

題し、「回覧物送付の時期」、「民生委員の担当地

域」、「ごみ箱設置への補助」などについて連合町

内会長と担当課による意見交換を行いました。 

 

 

 

 

『市長との公民館サロン』は、市長と地域住民が気軽な雰囲気で対話をすることにより、 

地域の現状や課題について相互理解を深めるとともに、課題解決や地域振興の方策を共に 

考え、実践につなげていくため、令和 4 年度から開催しています。 

今年度からは「みんなで取り組む地域づくり」を共通テーマに設定し開催しており、 

これまで 9 地区で開催しました。今後は来年 1 月に１地区での開催を予定しています。 

 

 

 

 

 

 

令和 6年 9月から 10月までの 

公民館サロンのようす 

 

八戸市連合町内会連絡協議会事務局に 

最近寄せられた質問や相談のうち、各町内

会においても参考となりそうな事例を「町

内会活動 Q&A~最近寄せられているお問

い合わせから～」としてまとめました。 

町内会活動の際に、必要に応じてご活用

ください。 

Q1 町内会未加入者に町内会加入のメリット

をどのように説明すればよいか。 

Q2 町内会長を引き受けてくれる人がおら

ず、どうすればよいか。など 

その他の問い・答えなど 

詳しくはこちらから 

(市ホームページ) ➡ 

 


